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娱乐 综合

社区大舞台
市民展才艺

全区文化队伍已达近千个
在金水区南阳新村丰乐社区的书画

协会，记者遇到正在专心绘画的王大爷，
平铺着的白纸上，几只大虾在他的挥毫下
或蜷曲或伸展，活灵活现。

记者了解到，书法协会每周一下午定
时活动，从最初的5个人发展到了现在的30
多人，并带动了一大批热爱书法但苦于没有
门路学习的门外汉，用王大爷的话来说，群
众“真正实现了老有所乐、老有所得”。

文有文的乐趣，舞有舞的风采。在金
水区文博广场，十几位衣着彩裙的阿姨们
舞姿优美，其乐融融。成员伍莎莎说：“以
前大家都是打扑克，玩麻将，除此之外就
不知道玩什么，去哪活动。现在我们在跳
舞的同时还参加了市里的文化志愿者活
动，身心都很愉悦。”

据了解，金水区不仅在资金、设备、场
地、师资等方面对群众文化艺术活动提供
帮助，还组织开展了多种多样的群众文化
系列活动，亮点纷呈。如今全区文化队伍
已达近千个，呈现欣欣向荣的态势。在郑
州市第二届群众艺术节的广场舞大赛中，
活跃在社区服务的金水区群星艺术团荣
获两个一等奖。

社区搭平台，居民学才艺
记者来到管城回族区商城花园社区、

文化馆，相对完善的文化艺术活动服务体
系和硬件设施，吸引了大批群众踊跃参与
到文化艺术活动中来。

在商城花园社区3楼，70多位社区居民
正在进行声乐学习，社区委员陈兴华介绍，根
据社区群众的文化需求，社区在2012年组建
了这个合唱队，由区文化馆提供专业老师进
行无偿培训，喜欢唱歌的居民在每周三下午
都可以前来学习。60岁的马莉告诉记者，退
休以后自己就等于和原来的圈子告别了，后
来社区提供了一个活动的平台，除了有合唱
队，还有手工课、健康课等多种课程。

记者在管城区文化馆的综合演艺厅
看到，10位老大爷手持长号、短号、单簧管
等乐器，用脚打着节拍，尽情地演奏着。

“其实社区服务最重要的就是给居民提供
一个展示自我的平台，更好地引领全区文
化活动的发展方向。”文化馆馆长于朝说：

“下一步文化馆会努力让群众艺术活动在
各个社区遍地开花，蓬勃地发展起来”。

据了解，自今年 8 月“管城回族区第
二届群众文化艺术节”开始以来，在为期3
个月的群众文化艺术节期间，管城区先后
举办了“纪念新中国成立 65 周年群众合
唱比赛”、广场舞大赛、戏迷擂台赛、少儿
艺术公益培训、“商都中秋情”文艺汇演等
各类文化赛事和文化活动共计 282 次，在
丰富基层群众精神文化生活的同时，也为
基层文艺团队和文艺骨干提供了一个展
示自我、施展文艺才华的平台。

金水区

昨天，郑州市第二届群众文化艺术
节集中采访报道组来到金水区和
管城区。记者在现场看到，舞蹈、
合唱、书法绘画、乐器……金水区
和管城区的各社区文化艺术活动
多姿多彩。郑州晚报记者 尚新娇

电影院
“无人值守”？
不是霸道经理要裁员
而是……

如果你最近有去北京金融街首都电影院看
电影，可能会有一些新的服务体验：一种“电
子检票”的模式正在试运行中。观众在网上
购票，到影院之后只需要在自助检票机扫个
码即可进入影厅；中间也无需经过售票员、
检票员这些人工服务，整个过程变得十分电
子化。有人甚至称此为“无人影院”。
不仅如此，随着数字影院管理系统(TMS)
与票务、食品赠品、广播等各方面影院控
制系统相结合，影院“无人值守”的时代也
快来临了吗？

Q“无人影院”长啥样？
A 叫“自助观影”更恰当，适合“社交恐惧症”惧症”

网上选位、购票、影院取票、观看
电影——如果说大多数人如今的观影
消费过程是一个“半自动化”的观影流
程，那么“无人影院”要追求的则是几
乎全自动化的智能模式。

先说说“无人影院”长啥样——以
已在试行的北京金融街首都影院为
样板，外观其实变化不大 (不用拆掉
重建)。只是如果你平日足够细心
的话，会发现场内多了一些机器设
备——比如自助售取机、自助检票
闸机；影厅标志的中文数字或英文
字母更大了，门口还加装了多媒体
显示屏等。

正是这些机器设备在逐渐取代一
些传统的人工劳动，比如有检票闸机
在，检票员就不用再杵在那里撕票，扫
一扫，闸门打开，就能进去影厅；又比
如影厅门口的多媒体显示屏滚动着场
内即时状态(包括放映状态、放映场次

和影片，甚至放映影片的海报或预告
片)，一目了然，引导员的存在感一下
子也变弱了。

这种电子化程度还不够。首都电
影院副总经理于超在向记者描绘这种
智能化操作时提到，影院食品销售等
多个环节可能都会实现自动化，“是在
线上和自助机上购买食品的一个功
能，观众可以自己去选，自己去支付。”

将上述全部过程串联起来，去影
院看一场电影真的可以不用跟影院人

员打照面、接触。难怪有人形象地称
之为“无人影院”。不过于超也做了修
正：“我们现在提出的整个概念不应该
叫‘无人影院’，因为设备毕竟是设备，
观众还是要接受人工的帮助，所以我
们应该叫‘自助观影’。”不过总的来
说，人工干预如此之少，感觉这也可以
算是“社交恐惧症”人群的福音！

Q 点解影院推出“自助观影”？
A 提高观众的观影体验

“难道现在人工已经要这么贵
了？霸道经理不要他们了？”根据已经
在试行的北京首都影院的状况看来，
事实并不是如此哦！

于超表示，早在四五年前，影院就
开始建构“自助观影”的思路和概念，
无奈当时很多技术不能使之有配套的
支持和落地。当初之所以会有这样的
设想，当然不是“霸道经理”要裁员掐
成本，而是因为有时实在是忙不过来，
而且人员招聘不乐观。

于超解释道：“影院每年接待的观
众人次比较多，在提出这个设想的过
程中，也经常会遇到一些大片或者比
较热门的片子上映，观众常常要排长
队去买票。这种排队的过程肯定降低
了观众观影的体验，所以我们才有这
样的一个想法。”

在影院方面看来，“无人影院”的
开设更多是为观众提供多一种消费渠
道和体验。即使是在自助化的模式
下，也需要人工去维护，更何况这一体
验刚刚才开始试行，观众的此类习惯
还未形成。于超说，影院现场会继
续保留人工部分，如传统的售票窗
口人员；在高峰期，可以同时机器检
票和人工检票并行。而平日里节省
下来的那些人力用到哪里？他说放
在更多需要的地方，比如现场的引导，
资讯的提供，指引机器使用以及个性化
的服务等。

“机器的好处是设定好程序之后，
会一丝不苟地去执行，但是人更会处
理一些突发的情况。所以就算使用了
自助检票，也一定会有人在旁边，只不
过人工可以减少到最低限度而已。”

■背景链接

售票系统+放映系统
全部无人化，
就是“无人值守”了

光是售票系统自助化还不够。众
所周知，中国电影的数字化已经来临，
放映自动化也是不可避免的趋势。数
字影院管理系统(TMS)的出现及其应
用，越来越提高影院的放映质量和效
率，节省更多的人力和物力。

据悉，目前国内大量多厅影院都装
备了 TMS 且效果明显。资料显示，比
如北京辰星科技的TMS在大地院线等
得到应用，广东粤科科技与中影数字发
展公司等共同研发的TMS已被浙江时
代院线旗下影院采用，中影博圣公司的
TMS也被国内部分影院装备。

有关人士认为，TMS 与票务、食品
赠品、广播等各方面影院控制系统相结
合，可以提高观众观影体验，共同构成
自动化、无人化的整套影院系统。TMS
与售票系统对接，共同管理影院运营，
可以使影院“无人值守”理念能够更进
一步实现。

目前，TMS 与自动售票售品、验
票、广播广告等系统全面配合管理影院
的理念，虽然尚未完善，但这种瞄准“一
条龙”的影院自动化管理，无疑让大家
对未来影院充满憧憬。 南都供稿
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